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DISCURSO DE CEREMONIA DE ACREDITACION 
M Sc. Angélica Vega Hernández. Directora, Escuela de Administración Pública. 
Lunes 3 de junio 2024. 

 

 
Buenos días, 

 
Señores de la mesa principal: 

 
 M.Ev.Ed. Marta Eugenia Picado Mesén, miembro del Consejo Nacional del 

SINAES. 

 Dr. Roberto Guillén Pacheco, Rector a.i de la Universidad de Costa Rica. 

 Dra. Julieta Solórzano Salas, Directora de la Escuela de Orientación y 

Educación Especial. 

 Dra. Nora Cascante Flores, Directora de la Escuela de Formación 

Docente. 

 Representación estudiantil: 

Administración Pública: Zaith Prado Castro 

Administración Aduanera y Comercio Exterior: Ariadna Solano Morales  

Educación Especial: Sara Camacho Mata 
 
Educación Primaria: Montserrat Villacis Llobet 

 
 
Un saludo a la señora Marta Eugenia Picado Mesén, miembro del Consejo 

Nacional de SINAES. 

Señores miembros del Consejo Universitario, Consejo de Rectoría, Consejo 

Académico, personas directoras de las unidades académicas de las carreras 
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acreditadas, personal académico docente y administrativo, personas estudiantes 

e invitados, reciban un saludo fraternal hoy en este importante acto. 

La decisión de acreditar las carreras de administración pública y administración 

aduanera y comercio exterior se planteó hace casi 20 años, cuando la entonces 

directora Mayela Cubillo Mora en conjunto con el señor subdirector Carlos 

Carranza Villalobos, tomaron la decisión de que la Escuela debía y estaba en la 

capacidad de ser acreditada por el SINAES. En aquel momento eran realmente 

pocas las carreras acreditadas y muchas las dudas respecto a la posibilidad real 

de alcanzar el nivel de calidad de SINAES. 

Por esas fechas tres jóvenes profesionales nos sumamos a este nuevo desafío que 

se nos proponían: el profesor Rodolfo Romero Redondo a quien desde entonces y 

por muchos años se le asignaría la coordinación de la Comisión de Acreditación, 

el profesor Jhon Fonseca Ordóñez entonces coordinador de la carrera de 

Administración Aduanera y Comercio Exterior y mi persona, coordinadora de la 

carrera de Administración Pública. Después del primer proceso, la EAP fue 

acreditada y esto implicó un gran orgullo, pero a la vez planteaba vientos de 

cambio, de revisiones y autocrítica que hicieron que nuestra EAP nunca más 

fuera la misma. El segundo proceso de acreditación fue liderado por el nuevo 

director Carlos Carranza Villalobos, con el mismo equipo inicial de coordinación 

al cual se sumarían las profesoras Silvia Solano y Catalina Esquivel. El tercer 

proceso de acreditación encuentra cambios nuevamente en la Dirección; en 

esa oportunidad le correspondió al señor 
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Leonardo Castellón Rodríguez dirigir la evaluación con nuevas coordinaciones de 

carrera, con el acompañamiento de don Víctor Garro Martínez como coordinador 

de administración pública y la señora Vivian Licardié en administración aduanera y 

comercio exterior, sumándose al equipo la profesora Georganella Barboza y con 

Emilia Muñoz como jefa administrativa. Estos 15 años de trabajo fueron 

heredados a mi persona en agosto del 2021 cuando se me nombra como 

Directora de la EAP. 

Es en este momento donde tengo la oportunidad de sumarme a esta carrera de 

relevos característica en la UCR. Y es que trabajar para la Universidad Pública, 

específicamente para la Universidad de Costa Rica es un orgullo impregnado del 

esfuerzo de muchas generaciones precedentes que abrieron puertas y subieron 

escalones para construir lo que hoy es la UCR: una de las mejores universidades 

de América Latina. En esta carrera de relevos usted debe avanzar, aportar, y está 

llamado a abrir nuevas puertas y elevar lo que usted encuentra para llevarlo al 

siguiente nivel. Como Directora, me fue entregada la posibilidad de continuar el 

diseño de nuestra Escuela, con ideales, proyectos y sueños propios y del equipo 

que me acompaña. El compromiso siempre es la mejora sostenida capaz de hacer 

frente a los desafíos actuales y futuros, con la estrategia más efectiva posible, de 

tal forma que las nuevas generaciones se sientan igual o más motivadas de lo 

que nosotros nos sentimos actualmente. Precisamente este engranaje de ideas, 

proyectos y sueños tienen su sostén en un imbricado sistema de mejora continua 

que reta día a día nuestras acciones, define un rumbo coherente, verificable y 

enfocado en la evidencia, que nos permite no solo indicar que vamos avanzando, 
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sino que es posible demostrarlo. 
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El ser parte de los procesos de acreditación del SINAES permite sin lugar a duda 

hacer visible esos avances. Y es de esta forma, como puedo decir sin temor alguno 

a equivocarme que nada de lo que hoy estamos celebrando en términos de calidad 

hubiera sido posible sin el trabajo arduo, convencido y tesonero, de las 

generaciones precedentes: personas directoras, docentes, administrativas y 

representaciones estudiantiles. 

Sin embargo, siempre hay nuevos desafíos y en la evaluación con miras a la 

acreditación del año 2023 fue saldar la deuda pendiente que mantuvo la EAP 

durante 18 años de acreditar en las Sedes Regionales de la carrera de 

Administración Aduanera y Comercio Exterior. 

Para definir las estrategias, estuve acompañada de un equipo maravilloso que 

asumió el reto planteado al inicio de mi gestión por el profesor Rodolfo Romero, 

quien desde hacía varios años resaltaba esta deuda de equidad que teníamos, no 

solo con las Sedes Regionales como organizaciones de la UCR, sino con nuestras 

personas estudiantes, quienes hasta este momento no contaban en sus títulos 

con la acreditación de SINAES como si lo tenían los graduados de la Sede Rodrigo 

Facio. 

Ya esto no es más una deuda, hoy se materializa como un hecho contundente de 

equidad que marca historia en la EAP. Por lo tanto, es un momento de gratitud. 

Quiero aprovechar este espacio para rescatar y agradecer la experiencia, 

persistencia y entrega de la profesora Catalina Esquivel, nuestra coordinadora 

actual de la Comisión de Acreditación cuyo trabajo y conocimiento nos guio de la 
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mejor forma en este nuevo proceso de evaluación. A nuestra subdirectora, Laura 

Sariego Kluge quien en equipo asumió el desafío, aportando con toda su 

experiencia y conocimiento. A los profesores coordinadores de carrera Jorge 

Umaña y Yorleni Jimenez; a las profesoras Giorganella Barboza, Allison Quesada, 

Kelly Salas y Keicy Ureña, quienes acompañadas por nuestra actual jefa 

administrativa Yesenia Herrera conformaron un equipo de alto nivel para alcanzar 

este objetivo. A nuestro equipo administrativo Jose Tencio, Edwin Araya, Mariana 

Salguero, Tatiana Barboza, Andrea Rodríguez y Diego Salazar, mi reconocimiento 

por su esfuerzo, sobretodo a Tatiana, Diego y Andrea quienes han sido estado 

presente en todas las evaluaciones del SINAES desde el año 2006. A las personas 

estudiantes que ocuparon la presidencia de las Asociaciones Estudiantiles: 

Alejandro Leitón, Ariadna Solano presidentes de Aduanas y Comercio Exterior de 

la Sede Rodrigo Facio; a Manfred Fonseca Segura y Noelia Delgado por la Sede 

Caribe; a Dilan Alvarado y Zachari Marchena de la Sede Guanacaste. También mi 

reconocimiento a Rommel Porras y José Guido presidentes de la carrera de 

administración pública de la Sede Rodrigo Facio. A todo el personal docente de la 

EAP quienes se suman semestre a semestre con compromiso y mística en este 

ejercicio de mejora. Mencionar a todas estas personas evidencia que los 

resultados en acreditación solo se tejen alrededor de una comunidad académica 

como lo es la Escuela de Administración Pública. 

Sin lugar a duda, debo destacar el papel de las personas coordinadoras de la 

carrera de Administración Aduanera y Comercio Exterior en las Sedes Regionales. 

Mi felicitación a la señora Kattia Quesada Araya y Olivier Traña Duarte de la Sede 
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Guanacaste; así como a Debora Castillo García coordinadora de carrera en la Sede 

del Caribe. Sin el gran alineamiento, entrega, convencimiento y eficiencia que les 

caracterizó, la acreditación conjunta no hubiera sido posible de ninguna manera. 

De corazón, gracias. 

En honor a la verdad debo confesar, que conseguir la acreditación de la carrera 

en las sedes no fue tarea sencilla; significó un esfuerzo de cambio en la 

perspectiva de acreditación para nuestra Universidad. Es por esto por lo que 

quiero aprovechar para manifestar mi gratitud por el apoyo incondicional de los 

ex directores de las Sedes don Wagner Moreno Moreno de Guanacaste y don 

Juan Diego Quesada Pacheco de la Sede Caribe y me complace saber que este 

compromiso se mantiene y refuerza por los directores actuales doña Marta 

Bustamante Mora y don Walter Anderson Rivera. Quiero manifestarles que, de 

parte de la EAP, ustedes y sus equipos tienen todo el apoyo y asesoría para 

continuar en el camino de la mejora continua de nuestra carrera en sus 

respectivas Sedes. 

Finalmente, rescato el papel del Dr. Felipe Alpízar, nuestro Vicerrector de 

Docencia, ya que su apoyo fue decisivo para elevar a las autoridades del SINAES 

nuestro planteamiento de acreditación conjunta. Mi agradecimiento al personal 

de Centro de Evaluación Académica y las asesoras Ingrid Villareal y Mariam 

Chacón, por su apoyo, asesoría y acompañamiento. También a doña Rosa Adolio 

Cascante nuestra gestora por parte de SINAES por todos estos años de 

acompañamiento y a la señora Angélica Cordero Solís, Directora de Evaluación y 

Acreditación. 
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El placer de un trabajo bien hecho y el deber cumplido corre por las venas de la 

UCR desde hace muchos años. Es un buen momento para compartir con ustedes 

las palabras de nuestro exrector don Rodrigo Facio que expresara en su discurso 

de clausura del ciclo lectivo de 1960, dice así: 

“Una vez más nos reunimos esta noche para recrearnos y enorgullecernos con 

una nueva cosecha universitaria. Fue sembrada en tiempo la semilla, se laboró 

fuertemente sobre el surco, y “bajo el influjo próvido de espirituales lluvias de la 

madre tierra, del alma mater, brota hoy el milagro sorprendente de los frutos.” 

Hoy nos reunimos esta mañana tres escuelas para recibir la cosecha, y en el caso 

de la Escuela de Administración Pública ser testigos de un nuevo hito en nuestra 

historia: asegurar a nuestras personas estudiantes de dos Sedes Regionales el 

orgullo de obtener un título acreditado por SINAES. 

Y en el regocijo de esta carrera de relevos que disfruto imaginar, hoy deseo 

agradecer por este instante que me regala la vida, donde tengo la oportunidad 

de contemplar en primera fila cómo la cosecha sigue dando frutos a favor de la 

Comunidad EAP y de nuestra amada Universidad de Costa Rica. 

Para las personas estudiantes y nuevas generaciones de docentes de la EAP que 

celebran los resultados de mejora continua mi mensaje hoy es que siempre 

esperen mucho, que crean sin titubear en que son posibles nuevas realidades, 

que ustedes son capaces de crearlas si es necesario, y que la sociedad 

costarricense, hoy más que nunca, espera que lo hagan. Pero sobre todo que 

trabajen con decisión, confianza y disciplina por esos sueños y expectativas sin 
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esperar reconocimiento o aplausos; ustedes con el tiempo podrán mirar con sus 

propios ojos la cosecha y el milagro de sus frutos. Ese es el camino de la calidad, 

donde más allá de las palabras, los resultados hablan por sí mismos. 

Felicitaciones a todas las personas que han hecho que esta nueva acreditación 

posible; y no tengamos duda alguna de que iremos por más. 

Muchas gracias. 


